
Compte-rendu de la réunion du cercle cœur 
du 12 février 2018, chez Rémy, à Auzon

Présents CC     : Victor, Quinten, Aïcha, Rémy,
Maryannick, Cédric, Céline-Élodie.
Présent Référent-es, coordinateurs-trices
ou  porteurs-ses  de  projet  : Franck
(Coordinateur  commission  ANA)  et  Lucie
(Wiki)
Excusée : Dorothée.

Les rôles sont distribués pour cette séance : 
Secrétaire : Cédric & Maryanncik
Maître du temps : Victor
Facilitatrice : Maryannick

Ordre du jour :
                     1) Ciel d'ouverture (météo intérieure)..........................................................................1                     
                     2) Rencontre réseau d'avril, qui y va ?...........................................................................1                     
                     3) Holacratie..................................................................................................................2                     
                     4) Participation à la Semaine de la propreté organisée par la mairie d’Alès.................2                     
                     5) Création du wiki.........................................................................................................4                     
                     6) Rédaction d’une charte de fonctionnement.............................................................4                     
                     7) Tour météo de clôture...............................................................................................4                     

Début de réunion 19h30

1)  Ciel d'ouverture (météo intérieure)
Météo intérieure : Fatigué, patraque et heureux de se retrouver ; un peu dérangé par la position du
thème de la charte dans l’ordre du jour sinon ça va ; neutre ; détendue et dans l’ouverture ; bien
détendue sereine,  venue en touriste  pas  envie  de venir  mais  je  suis  venue car  il  y  a  des  choses
importante à parler, j’ai besoin de solitude et d’introspection en ce moment ; un peu fatigué mais
content de vous accueillir et de vous retrouver ; enthousiasmée réjouie ; content de vous retrouver et
satisfait.

2)  Rencontre réseau d'avril, qui y va ?
Du  20  au  22  avril  à  Tarascon-sur-Ariège  se  déroulera  la  rencontre  réseau  des  groupes  locaux.
Précision : les frais d’hébergement s’élèvent à 70€ avec repas inclus + frais de covoiturage. Colibris
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rembourse le CC à hauteur de 100€. 
Question : Qui passe sont tour ? → Quinten, Aïcha et Céline-Élodie.
Qui veut y aller ? → Victor, Cédric et (Rémy ou Maryannick, à voir selon…).

3)  Holacratie
Cédric rappelle la proposition de Dorothée de mettre en place l’holacratie dans notre groupe.
• Déterminer une date pour parler avec elle de ce projet
• Fait-on quelque chose avec Arcadie qui organise la projection du film " C’est quoi le Bonheur " qui
sort en salle le 20 Mars ?
Victor se charge d’organiser le framadate pour trouver une date de réunion avec Dorothée.

4)  Participation à la Semaine de la propreté organisée par la mairie d’Alès
Retour  sur  la  réunion  avec  Marie-José  Veau  Verey,  Adeline  Coupé,  Christophe  Fabre  et  Cédric,
Maryannick et Céline-Élodie. Propositions faites de 2 forums ouverts et 2 débats après des films sur le
thème de la propreté.
Rappel de " Pourquoi ce RDV ? " : c’est à la demande initiale de Marie-José Veau Verey qui nous avait
contacté l’an dernier pour participer à cette semaine de la propreté avec l'envie de faire une action
avec le mouvement Colibris. 
Leur besoin est de trouver un film sur le thème de la valorisation des déchets et de la propreté. Ils
sont en recherche d’idées d’animation lors de cette semaine (forum, ciné-débat, etc.).
La réunion a été un peu décousue, mais s'est bien passée dans l'ensemble.
Au cours de cette réunion, Céline-Élodie a demandé si il y avait des subventions possibles pour les
intervenants (autrement dit le GL d’Alès), réponse à voir au niveau des demandes de subventions de la
mairie qui doit être bouclées fin Janvier. Cela nécessite de notre part d’établir des devis (un pour les
forums et un autre pour les animations). Sandra s'est proposée pour aider à la réalisation du dossier
de demande de subvention mais à ce jour il n'y a pas eu de rencontre avec Maryannick et Rémy.
Maryannick  a  rencontré  Bernard  Cohen,  exploitant  du  cinéma  d'Alès.  Après  discussions,  Bernard
Cohen n'a pas de proposition de film sur le thème de la propreté et son retour d’expérience sur les
différents partenariats menés avec la Mairie l'incite à la prudence.
Maryannick s'est entretenue avec Marie-Hélène qui a formulé un point de vigilance ! : 
Les rémunérations financières d’actions de Groupes Locaux sont possibles mais il faut les prévoir à
l’avance pour le mode de fonctionnement au sein de l’association nationale. Elle ne nous encourage
pas pour autant à le faire car, par retour d’expérience d’autre groupes locaux ayant effectué ce genre
d’initiative, cela fait émerger par la suite des tensions au sein des groupes sur le thème de l’argent
(conflit d’intérêt, concurrence avec les entreprises locales, etc.). Grande attention à avoir sur le fait
que la raison d’être de l’action soit en accord avec l’éthique et la mission des Colibris.
Cédric  propose  que  l’on  soit  vigilants  sur  la  présentation  que  l’on  fait  du  mouvement  lorsqu’on
rencontre des élus. Il demande de bien faire la part des choses entre nos activités professionnelless et
notre engagement dans le mouvement Colibris. Attention aux conflits d’intérêt. Thème à intégrer lors
de la future charte (s’inspirer de la charte du GL de Lyon)
Demande d’éclaircissement de Victor : pourquoi la proposition de 2 forums ?
L’idée était de faire un forum pour les adultes et un pour les enfants.
 
Question : Est qu’on a envie de participer à la semaine de la propreté?

Tour de ressenti : 
Aïcha : se sent partagée. Elle est pour participer à cette action, mais réticente dans le sens ou la mairie
fonctionne à sens unique (cf refus pour la Gratiféria l'année dernière).
Commentaire de Victor : tout le monde ne partage pas les même idées dans la mairie, il  y a des
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services qui sont plus ou moins indépendants du maire.

Éclaircissement Rémy : Les services de mairie sont toujours relié au maire. Même si un élu ou un chef
de service ne partage pas toujours l'avis du maire, il demeure qu'en dernière instance c'est toujours le
maire qui décide en cas de litige. Coopérer oui à partir du moment où cela fait sens pour eux et pour
nous. D'une manière générale, il y a des questions à se poser : De quoi il s’agit ? Qu’est ce qu'on attend
de nous ? (ou qu'est-ce que cela leur apporte ?) Et qu’est ce qu’on gagne ? 
Pour se prononcer sur une participation, j'aurais besoin de savoir qui intervient lors de cette semaine ?
Dans quoi nous allons nous inscrire ? Existe-t-il un programme ou un début de programme ? et si cela
peut entrer en accord avec l'éthique, que pouvons-nous proposer ? 
Pour cela il serait souhaitable d'avoir une seconde rencontre avec Marie-José Veau Verey et ensuite
nous pourrons décider de notre implication possible ou non.
Remarque générale sur l'aspect financier : nous (GL d'Alès) ne sommes pas prestataires de services et
toutes les interventions des Colibris doivent rester bénévoles. Donc, il n'y a pas lieu de demander une
rémunération. Par contre, si  une intervention nécessite des frais de petites fournitures et qu'il  est
possible d'obtenir un remboursement, alors oui je suis favorable à demander le remboursement des
frais engagés.

Maryannick : entend le manque d’info par rapport à dans quoi on s’inscrit. Elle a cependant envie de
créer du lien avec les élus. Elle ne sait pas ou trouver des films en liens avec le thème proposé mais
elle a bien envie qu’on fasse quelque chose avec les élus.

Cédric :  Rappel  de  la  raison  d’être  de  cette  rencontre  :  "  Créer  du  lien  avec  les  élus  ".  Cette
collaboration s’inscrit  dans cette raison d’être. Aussi,  il  souhaiterait que nous vivions notre propre
expérience de groupe concernant la coopération avec la mairie et ne pas se baser sur les mauvaises
expériences négatives d’autres groupes.

Victor : ne sais pas encore mais souhaite que cela se fasse bénévolement.

Quinten :  si  cela peut être avec une approche sur la réduction des déchets et si l’on se sens bien
inspirés dans les animations à proposer à la colibris (?), oui.

Franck : sur le thème de l’argent, si c’est pour se faire rembourser les frais c’est ok, si c’est pour se faire
rémunérer, non cela ne rentre pas dans la raison d’être du groupe. Si  on propose quelque chose
d’intéressant oui.

Lucie : pas d’objection à mener une action commune avec la mairie, ça va dans la bonne direction, le
forum ouvert est bonne idée, pas d’inspiration concernant une proposition de film, rejoint Rémy dans
le sens qu’on ne sais pas qu’est-ce qu’il y aura durant cette semaine, ne me positionne pas sur le
thème de l’argent.

2ème tour de ressenti     :
Aïcha : ne pense pas qu’un forum ouvert soit judicieux (il n y a que des gens sensibilisés qui viennent à
chaque fois), verrait plus une journée sous le format de la fête des possibles avec des stands. Contre le
fait de se faire rémunérer.

Rémy : intéressé de faire des actions avec les enfants, imaginer une activité qui sensibilise.

Prise de décision par consentement :
Sur le thème de la rémunération ou pas, proposition : 
" Intervention bénévole et quand c’est nécessaire on se fait rembourser les frais engagés. "
Tour d’éclaircissement Tour d’objection : aucune objection
Proposition Validée.
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Question est-ce qu’on le fait ou pas ?, proposition :
" Favorable à poursuivre la réflexion sur le projet, décision après une seconde rencontre avec la mairie
pour plus d’info ( partenaire, etc..) avant la prochaine réunion CC ( 16 Avril). "
Tour d’éclaircissement Tour d’objection : aucune objection
Proposition Validée.

Question : Concrètement qui fait quoi ? Proposition : 
Maryanncik s’en occupe avec les membres du CC qui souhaitent y participer.
Maryannick accepte.
Qui va à la réunion de clarification avec les élus?

Maryanncik, Victor, Rémy. Maryannick s’occupe de faire un framadate avec les élus.

Information de Céline-Élodie : elle nous partage la possibilité de se proposer comme prestataire de
service avec rémunération comme animatrice lors d’un ciné-débat si le groupe ne le fait pas, en tant
que journaliste, et non en tant que colibris. Idée en maturation.
Précision de Rémy : A quel moment faire cette demande ? Lors d’une réunion entre le cercle cœur et
les élus, non il y a conflit d’intérêt. En dehors oui y a pas de souci.
Céline-Elodie précise qu'elle attendra la décision du CC par rapport à l'implication du GL avant de
proposer ses services.

5)  Création du wiki
Présentation générale du wiki par Cédric. Demande à ce que des retours sur le wiki soit faits pour
l’améliorer et mieux le structurer.

6)  Rédaction d’une charte de fonctionnement
Question : est-ce toujours d’actualité ? OUI

Clarification : le terme de charte n'est peut-être pas complètement fermé : soit c'est une charte ou un
règlement intérieur. La raison d’être de ce document est de créer un document unique (principe de
fonctionnement  et  outil)  rassemblant  toutes  les  infos  de  fonctionnement  du  groupe  local
(structuration, organisation,éthique, etc...).
Le  groupe  valide  l'idée  d'un  document  avec  l'idée  de  "Document  Unique  qui  regroupe  tous  les
principes de fonctionnement et outils du GL".

Qui s’en occupe : Victor, Rémy et Aïcha.
Comment on commence ? on s’appuie  sur  ce  qui  existe déjà puis  on le  soumet au Cercle  Cœur.
Rendez-vous est pris (en fin de réunion) le 4 avril à 12h30 à AUZON

7)  Tour météo de clôture
Détendue ; j’ai faim ; reboosté tranquille et en appétit ; motivée et contente de la manière dont cela
se passe ; gratitude pour la bienveillance dans le travail en commun, besoin de me mettre en pause
après les forums et heureux de vivre ce cercle cœur ; en saturation, j’ai faim ; me sens fatiguée et
reconnaissante de l’intelligence collective du groupe ; fatigué, content d’être venu, impatient pour
vendredi ; satisfait, content du fonctionnement, heureux d’être avec vous.

Fin de réunion 21h25 ODJ prochaine réunion :  Claudine avec l’asso Cercle Citoyen

Date de la prochaine réunion plénière     : lundi 19 mars, à 19h
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